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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO  UNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 06/2015 4 

Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 8 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas, reuniu-se 9 

ordinariamente o Conselho Universitário - COU, com a presença da Vice-Reitora 10 

Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Adriana Scoton Antonio 11 

Chinelatto, Airton Vicente Pereira (suplente), Alcides Ivan Nunes Rocha, Amaury dos 12 

Martyres, Amazonas Santos Neto, Antonio José Camargo (suplente), Ariangelo Hauer 13 

Dias, Aroldo Messias de Melo Júnior, Cristina Berger Fadel, Emerson Martins Hilgemberg, 14 

Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione Mansani, Fabrício Antunes Zangiski, 15 

Gabriel Andrade Schleder (suplente), João Manoel Grott, Ludmilo Sene, Luis Fernando 16 

Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Luiz Laertes de Freitas, Marcelo Bilobrovec, 17 

Marcos Vinicius Fidelis, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Maria Salete Marcon 18 

Gomes Vaz, Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas Júnior, Osnara Maria 19 

Mongruel Gomes, Raphael Vieira Lopes, Ricardo Diniz Correia de Almeida, Robson 20 

Laverdi, Rosana Apolonia Harmuch, Rosane Falate, Rosiléa Clara Werner, Sérgio Ricardo 21 

de Lazaro, Silvana Maura Batista de Carvalho, Silviane Buss Tupich, Vicente Paulo 22 

Hajaki Ribas e Zoli Catarina Zacharias de Oliveira; Contando ainda com a presença dos 23 

servidores Dierone César Foltran Júnior, Joani Alves Ferreira, João Irineu de Resende 24 
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Miranda e Neomil Macedo para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse dos 25 

Representantes dos Professores Aposentados da UEPG Alcides Ivan Nunes 26 

Rocha e Divonsir Machado, na qualidade de titular e suplente, respectivamente, junto 27 

ao Conselho Universitário - COU da Universidade Estadual de Ponta Grossa - COU. 28 

Relatora: Mesa; 1.1 - Outorga de Menção Honrosa da Universidade Estadual de Ponta 29 

Grossa à Professora Karina Janz Woitowicz e à Editora UEPG, pela conquista do 2º lugar 30 

no 57º Prêmio Jabuti 2015, na área de Comunicação com a obra intitulada: Imagem 31 

Contestada - A Guerra do Contestado pela Escrita do Diário da Tarde (1912 - 1916). 2 - 32 

Lançamento da 2ª Edição da Revista Arquitetura da Redação, da UEPG através da 33 

Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. 3 - Apresentação da Pró-Reitoria de 34 

Planejamento - PROPLAN. 4 - Ciência e aprovação da Ata COU nº 09/2014 referente à 35 

reunião realizada no dia 18.12.2014; 5 - Homologação da Portaria R. nº 416, de 03 de 36 

setembro de 2015 que alterou a denominação do Núcleo de Desportos e Recreação - 37 

NDR para Coordenadoria de Desportos e Recreação - CDR. Relatora: Mesa; 6 - Processo 38 

nº 07.361/2015. Interessada: Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON. 39 

Assunto: Regimento Interno da Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON, da 40 

Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 7 - 41 

Processo nº 08.665/2015. Interessado: Cerimonial da Universidade Estadual de Ponta 42 

Grossa. Assunto: Regulamento do Cerimonial da Universidade Estadual de Ponta Grossa. 43 

Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 8 - Processo nº 20.124/2015. Interessado: 44 

Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais Wallace Thadeu de Mello e Silva. 45 

Assunto: Alteração do artigo 6º do Regimento Interno do Hospital Universitário Regional 46 

http://www.pitangui.uepg.br/secrei/processos_con/17122015/2%20Arquitetura%20da%20reda%C3%A7%C3%A3o.jpg
http://www.pitangui.uepg.br/secrei/processos_con/17122015/2%20Arquitetura%20da%20reda%C3%A7%C3%A3o.jpg
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dos Campos Gerais Wallace Thadeu de Mello e Silva, aprovado pela Resolução UNIV nº 47 

26, de 10 de agosto de 2015, para mudar da periodicidade das reuniões do Conselho 48 

Diretor do HURCG. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 9 - Processo nº 49 

05.426/2015. Interessado: Paulo Vitor Farago. Assunto: a) Alteração da denominação 50 

do Biotério Central da UEPG para Núcleo Avançado de Estudos da Vida; b) 51 

Regulamento do Núcleo Avançado de Estudos da Vida da Universidade Estadual de 52 

Ponta Grossa. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 10 - Processo nº 53 

13.551/2015. Interessado: Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia - SCATE. Assunto: 54 

Homologação da Portaria R. nº 405, de 31 de agosto de 2015 que outorga a Medalha de 55 

Mérito Universitário ao Sr. Manoel Henrique Pereira. Relatora: Conselheira Maria Salete 56 

Marcon Gomes Vaz; 11 - Processo nº 22.654/2013. Interessada: Secretaria de Estado da 57 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 58 

530, de 18 de novembro de 2015, que aprovou a criação do Curso Superior de Tecnologia 59 

em Gestão Pública, modalidade a distância e seu respectivo projeto pedagógico. 60 

Relatora: Conselheira Rosane Falate; 12 - Processo nº 16.367/2014. Interessada: 61 

Comissão de Elaboração do Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em 62 

Matemática Aplicada. Assunto: Criação do Curso de Bacharelado em Matemática 63 

Aplicada e seu respectivo Projeto Pedagógico de Curso, da UEPG. Relator: Conselheiro 64 

Ricardo Diniz Correia de Almeida; 13 - Processo nº 19.788/2014. Interessado: Marcelo 65 

Ferrasa. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 531, de 18 de novembro de 2015, que 66 

aprovou a criação do Curso de Licenciatura em Computação, modalidade a distância, 67 

no âmbito do Sistema Universidade Aberta do Brasil - SisUAB e seu respectivo projeto 68 

pedagógico. Relator: Conselheiro Ricardo Diniz Correia de Almeida; 14 - Processo nº 69 
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17.782/2015. Interessado: Marcos Vinicius Fidelis - Representante do Corpo Técnico-70 

Administrativo no Conselho de Administração. Assunto: Menção ao dia 29 de abril do Dia 71 

da Luta pelos Direitos do Servidor Público Estadual no Calendário Universitário da 72 

Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis; 15 - 73 

Processo nº 15.819/2014. Interessada: Casa do Estudante Universitário da UEPG. 74 

Assunto: Regimento da Casa do Estudante Universitário da Universidade Estadual de 75 

Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 16 - Processo nº 76 

19.169/2015. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta 77 

para o Calendário Universitário dos Cursos de Educação a Distância - EaD, da 78 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, para o ano letivo de 2016. Relator: Conselheiro 79 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 17 - Processo nº 17.118/2015. Interessada: Pró-Reitoria 80 

de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta para o Calendário Universitário da 81 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, para o ano de 2016. Relator: Conselheiro 82 

Raphael Vieira Lopes; 18 - Processo nº 18.589/2015 - apensos nºs 11.506/2015; 83 

13.093/2015; 08.859/2015; 09.171/2015; 19.748/2015. Interessado: Pedro Vinicius Jales de 84 

Araujo. Assunto: Interpõe apelo de reavaliação ao Parecer CEPE nº 057/2015, de não 85 

provimento à solicitação do mesmo de reconsideração ao resultado de avaliação na 86 

Disciplina de Internato em Urgência e Emergência Clínica, do Curso de Bacharelado em 87 

Medicina, da UEPG. Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 19 - Processo nº 88 

20.268/2015. Interessada: Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON. 89 

Assunto: Readequação do artigo 7º do Regimento Interno do Conselho de 90 

Administração, aprovado pela Resolução UNIV nº 45, de 18 de dezembro de 2014, para 91 

alteração da periodicidade das reuniões daquele douto Conselho. Relatora: Mesa. 92 
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Constatada a existência de quórum regimental o Senhor Presidente cumprimentou a 93 

todos os presentes, e deu início à reunião inicialmente solicitando à Secretária dos 94 

Conselhos Superiores os procedimentos de leitura do Termo de Posse e Exercício dos 95 

Representantes da Associação dos Professores Aposentados da UEPG Alcides Ivan Nunes 96 

Rocha e Divonsir Machado, respectivamente na qualidade de titular e suplente junto ao 97 

Conselho Universitário - COU, designados pela Portaria R. nº 422, de 08 de setembro de 98 

2015, em substituição aos professores Wolfgang João Meyer e Lauro Fanchin, com 99 

mandatos até 1º de setembro de 2016 a partir desta data. Após a leitura, das assinaturas 100 

do Termo de Posse e Exercício, e considerações do conselheiro empossado Professor 101 

Alcides Ivan Nunes Rocha, o Senhor Presidente agradeceu em nome da comunidade 102 

universitária, a disposição dos professores empossados em estar novamente prestando 103 

serviço à Instituição, depois de tanto tempo a frente de outras atividades e funções, além 104 

dos trinta e cinco (35) anos de atividades dentro da sala de aula, expressando saudações 105 

de boas vindas e bom retorno à Instituição. Na sequência foi solicitada a intervenção do 106 

Cerimonial da UEPG para que se procedesse entrega da Outorga de Menção Honrosa 107 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa à Professora Karina Janz Woitowicz e 108 

à Editora UEPG, pela conquista do segundo lugar no 57º Prêmio Jabuti 2015, na área de 109 

Comunicação com a obra intitulada: Imagem Contestada - A Guerra do Contestado 110 

pela Escrita do Diário da Tarde (1912 - 1916). Feita a leitura e entrega das Portarias 111 

respectivas às homenageadas, a Professora Lúcia Cortes da Costa, Diretora da Editora 112 

UEPG, representando o órgão neste ato proferiu algumas palavras de agradecimento, 113 

seguida da autora da obra. Finalizadas as homenagens, passou-se ao item 2 da pauta, o 114 

Lançamento da 2ª Edição da Revista Arquitetura da Redação, da UEPG através da 115 

Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS, apresentada pela Professora Rosita Maria 116 
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Bastos dos Santos, que agradeceu a oportunidade de divulgação desse trabalho e 117 

explanou em breves palavras sobre o projeto desenvolvido pela equipe da CPS, que 118 

pretende dialogar com a sociedade, questões relacionadas ao trabalho de avaliação de 119 

textos; informou sobre a curiosidade e interesse da sociedade de uma maneira geral, em 120 

saber mais a respeito da avaliação dos textos e do processo seletivo no vestibular e no 121 

Processo Seletivo Seriado - PSS; salientou que a revista traz alguns textos analisados e 122 

avaliados, trazendo informações para a sociedade em relação a avaliação de textos, a 123 

qual é realizada por uma banca de profissionais da área, alguns deles, colaboradores na 124 

revista. O Senhor Presidente passou a palavra ao Conselheiro Marcelo Bilobrovec, 125 

professor membro da CPS, para que falasse a respeito do sistema utilizado na correção 126 

das redações, trazendo para ciência do Conselho noções do trabalho já realizado, e sobre 127 

o respaldo tecnológico existente para a execução desse trabalho. O Conselheiro Marcelo 128 

Bilobrovec exemplificou o processo de correção das redações anteriormente usado e o 129 

projeto de um sistema atualizado, modernizado e informatizado, o qual facilitou a 130 

logística do processo; explanou a respeito do método de leitura e avaliação dos textos 131 

por especialistas da área, mostrando a finalidade da divulgação pela revista. O Senhor 132 

Presidente agradeceu a todos da equipe da CPS, enaltecendo a relevância do trabalho 133 

executado. Na sequência chamou a equipe da Pró-Reitoria de Planejamento - 134 

PROPLAN, para que se procedesse a apresentação, item 3. O Conselheiro Ariangelo 135 

Hauer Dias, Pró-Reitor de Planejamento iniciou sua fala discorrendo sobre a estrutura 136 

da PROPLAN, sua equipe e competências; afirmou que o planejamento deve ser 137 

encarado como o principal instrumento para o desenvolvimento de qualquer instituição, 138 

quer seja de uma universidade, cidade, estado ou país; distribuiu aos presentes um 139 

relatório em forma de livreto, da gestão do ano de 2014, e se desculpou pelo atraso na 140 

apresentação desses números, pelos motivos conhecidos de todos, referentes aos 141 
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acontecimentos atípicos ocorridos no decorrer deste ano; explicou que o relatório 142 

representaria um intenso processo de levantamento, análise, seleção e registro das 143 

principais atividades realizadas no exercício de 2014, e que é um instrumento que 144 

apresenta aos órgãos de controle interno e externo, às comunidades universitária e em 145 

geral, indicativos de sua atuação, no que se refere a sua missão institucional, que é 146 

produzir e disseminar conhecimentos por meio da oferta do ensino, pesquisa e extensão; 147 

discorreu sobre a importância da avaliação institucional, do levantamento de dados e a 148 

criação de índices, itens importantíssimos na elaboração do Plano Diretor da Instituição, 149 

o qual passará por reavaliação no ano de 2016 pela Secretaria de Estado; apresentou 150 

dados referentes a área e estrutura física da UEPG, Campus Central e Uvaranas, do 151 

Hospital Universitário, das obras em andamento e as já realizadas; mostrou índices 152 

referentes a participação acadêmica em relação ao mundo, citando o número de 153 

estudantes da UEPG na Europa, nas Américas do Norte e do Sul, e na Oceania, bem 154 

como, o número de alunos estrangeiros procedentes de várias regiões do mundo; fez 155 

alusão ainda, sobre a importância do conceito no Exame Nacional de Desempenho de 156 

Estudantes - ENADE, e informou que a UEPG vem evoluindo nesse quesito, explanando 157 

brevemente a respeito das notas individuais dos cursos da UEPG por Setor de 158 

conhecimento; projetou ainda alguns números do total de especialistas, mestres e 159 

doutores presentes no quadro de servidores da Instituição; mostrou a página da 160 

PROPLAN, a qual foi totalmente desenvolvida pela Pró-Reitoria, e demonstrou sua 161 

funcionalidade; finalizou sua apresentação agraciando os presentes com o átomo, 162 

símbolo da UEPG, em forma de chaveiro, confeccionado em impressora 3D, fruto de 163 

projeto próprio, montada com peças de lixo eletrônico. Reassumiu a fala a Presidência 164 

da mesa, agradecendo à equipe PROPLAN por sua apresentação; dada sequência à 165 

reunião, o Senhor Presidente colocou em discussão a Ata nº 09/2014 referente à reunião 166 
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realizada em dezoito de dezembro de dois mil e quatorze, que sem retificações obteve 167 

aprovação por unanimidade; em razão de algumas alterações a serem adotadas no 168 

calendário das reuniões dos Conselhos Superiores para o ano de 2016, informou repetir 169 

procedimento da ordem de chamada dos processos, em bloco, conforme utilizado na 170 

última reunião do Conselho de Administração - CA, ganhando tempo para as discussões 171 

e debates mais relevantes; explicitou a respeito das homologações que tratam de fatos já 172 

sacramentados, não cabendo discussão, tão somente esclarecimentos; passou a elencar as 173 

matérias a serem homologadas, itens 5, 10, 11 e 13 da pauta que postas em votação, 174 

foram aprovadas por unanimidade; em seguida o Senhor Presidente comentou sobre o 175 

item 6, PROCESSO Nº 07.361/2015 da Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - 176 

SEGECON, que trata do Regimento Interno daquela Secretaria, chamou atenção para 177 

que, tendo em vista várias alterações e adequações a serem efetuadas nos regimentos 178 

internos de cada órgão da Instituição, poderá ser observado um aumento na incidência 179 

desse mesmo teor para aprovação dos Conselhos Superiores. Não havendo manifestação 180 

de destaque sobre a matéria, colocada em votação recebeu aprovação por 181 

unanimidade. Suspendeu-se a sequência da pauta, em razão da aplicabilidade do Art. 182 

25 do Regimento Interno do COU, que rege em caso de recurso, a matéria tem 183 

prioridade na pauta, assim sendo, adiantou-se o relato e discussão do item 18, 184 

PROCESSO Nº 18.589/2015. Registrou-se a presença no plenário do recorrente, 185 

acadêmico Pedro Vinicius Jales de Araujo, acompanhado de sua Advogada, que pelo 186 

regulamento, teria o direito a dez (10) minutos para exposição de motivos, se 187 

ausentando em seguida do recinto para discussão e votação. O Senhor Presidente 188 

imediatamente passou a palavra à Advogada Karina Osternack Glapinski para suas 189 

considerações, constantes em documento escrito, cópia do qual deverá ser providenciada 190 

e juntada ao referido processo. Após expressas alegações e argumentos do recorrente 191 
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através de sua interlocutora, os mesmos se retiraram e a palavra foi passada ao relator, 192 

Conselheiro João Manoel Grott que passou a historiar o percurso da matéria, citando os 193 

atendimentos a solicitações de reavaliação feitas anteriormente a várias instâncias, e que 194 

dessas reavaliações o acadêmico atingiu alguns décimos a mais na avaliação final, 195 

porém, não obtento satisfação com o resultado, recorre novamente ao Conselho de 196 

Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, solicitando revisão daquelas reavaliações; continuou 197 

o relator, informando que lhe coube somente reanalisar parecer já aprovado pelo CEPE, 198 

e afirmou que à Câmara de Graduação daquele Conselho não caberia, executar 199 

reavaliações, mas sim analisar, verificar e atestar quanto à correta aplicação dessas 200 

avaliações, se as mesmas estariam dispostas conforme a normativa exigida e se a nota 201 

seria efetiva, a qual se constatou não ter sido alcançada; ratificou sobre a reanálise do 202 

parecer aprovado, que seria uma reafirmação do deliberado e o voto seria pela 203 

manutenção da nota. Colocada em discussão, passou-se a palavra ao primeiro relator 204 

da matéria, Conselheiro Sérgio Ricardo de Lazaro, que fez um breve relato a respeito 205 

dos pareceres emitidos, dando ênfase ao amplo trabalho realizado pelo Setor de 206 

conhecimento, que inclusive considerou mais duas (2) notas de enfermeiros que não 207 

eram previstas pela resolução do Internato Médico, favorecendo o acadêmico no 208 

resultado final; atestou os pareceres terem sido rigorosos e apoiou o presente relatório e 209 

voto. Na sequência se manifestou o Conselheiro Raphael Vieira Lopes para mencionar 210 

que como membro da Câmara de Graduação do CEPE participou das inúmeras 211 

discussões a respeito da matéria, que teria conhecimento do teor dos pareceres 212 

anteriores, que no caso de recurso admite-se ao interessado ter novas informações ou 213 

provas, e que nesta reunião no momento do pronunciamento da advogada do 214 

recorrente, observou referência sobre a divisão por quatro (4) das notas, dado este 215 

anteriormente não detectado, e por conta disso solicitou vistas ao processo em questão, 216 
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afirmando não colocar em dúvida análise e pareceres já emitidos. A Presidência 217 

cientificou a plenária de que conforme rege o regulamento de recursos, no momento em 218 

que seja solicitado pedido de vistas, imediatamente encerra-se a discussão e o 219 

Conselheiro solicitante deverá apresentar relato de vistas em próxima reunião do COU a 220 

ser agendada para o início das atividades do ano de 2016. Concedido o pedido de vistas 221 

ao Conselheiro Raphael Vieira Lopes, o Senhor Presidente deu continuidade à reunião, 222 

retornando à pauta normal e ao chamamento de destaques, quando houve menção aos 223 

itens 9 destacado pelo Conselheiro Robson Laverdi, 14 pelo próprio relator, item 15 pelo 224 

Conselheiro Robson Laverdi e, item 17 destacado pelo próprio relator. Colocados em 225 

votação os processos não destacados, o bloco recebeu aprovação por unanimidade. A 226 

respeito do item 9 destacado, o Conselheiro Robson Laverdi seguiu com a palavra para 227 

explanar a respeito do PROCESSO Nº 05.426/2015 de Paulo Vitor Farago, onde foi 228 

solicitada alteração da denominação do Biotério Central da UEPG para Núcleo 229 

Avançado de Estudos da Vida e aprovação do respectivo regulamento; a justificativa 230 

pelo destaque foi dada pela recapitulação da discussão ocorrida em reunião do Conselho 231 

de Administração - CA realizada anteriormente, sobre a questão do Art. 4º que trata da 232 

escolha do Coordenador daquele Núcleo, a ser indicado pela direção do Setor de 233 

Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA e nomeado pelo Reitor; atestou sobre a 234 

importância do Conselho ser ouvido, devendo a regra ser registrada e incorporada no 235 

processo, afirmando que a questão deveria ser revista; continuou o Conselheiro, 236 

retomando questão já debatida sobre a previsão de valores a serem cobrados do 237 

pesquisador proponente, em relação a animais utilizados em pesquisas; ratificou que aos 238 

pesquisadores não pode ser atribuída essa responsabilidade, desconsiderando a 239 

importância do pesquisador dentro da sistemática da Instituição; finalizou solicitando a 240 

revisão desse item, bem como sua exclusão. Com a palavra a Conselheira relatora 241 
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Fabiana Postiglione Mansani que esclareceu a respeito das questões levantadas, 242 

discutidas e do que foi aprovado no Conselho de Administração - CA, que se encontraria 243 

já ajustado no presente processo; sobre a questão do valor a ser cobrado referente ao uso 244 

de animais, explicitou que se trata de valor irrisório para aqueles pesquisadores que 245 

extrapolam a quantidade do material animal necessária, e que isso se daria com intuito 246 

da valorização do trabalho desenvolvido no biotério e o incentivo do pesquisador em 247 

buscar fomento voltado para a pesquisa. Voltou a se manifestar o Conselheiro Robson 248 

Laverdi que enalteceu a existência de órgão como o Núcleo Avançado de Estudos da 249 

Vida na UEPG; portanto ponderou, que nos termos apresentados e se observado o uso 250 

desmedido de animais, afirmou ser preciso disciplinar a quantidade de animais e não 251 

legitimar o pagamento pelos docentes por esse uso; ratificou sua proposta anterior, 252 

mantendo prerrogativa de eliminação desse item do regulamento. Indagada a 253 

Conselheira relatora sobre a manutenção do conteúdo como se apresenta, confirmou-se 254 

estar mantida a redação original, tal qual proposta pelos envolvidos e assim aprovada já 255 

pelo CA. A Presidência colocou em votação as duas (2) posições apresentadas, solicitando 256 

que os conselheiros que acatassem a proposição de exclusão do item discutido, 257 

sinalizassem levantando o braço. Considerados os trinta e seis (36) conselheiros presentes, 258 

doze (12) manifestos a favor da proposta de alteração, a votação se definiu por maioria 259 

em manter a redação original. Em seguida colocado em votação, o Regulamento como 260 

um todo recebeu aprovação por unanimidade. Próximo item da pauta, o PROCESSO 261 

Nº 17.782/2015, que trata de Menção do dia 29 de abril e proposta de inserção da data 262 

no Calendário Universitário pelo Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis, foi relatado pelo 263 

próprio interessado que iniciou parabenizando a Conselheira Relatora do CEPE pela 264 

emissão de parecer favorável, e a todos seus demais membros, que afirmou, terem 265 

reconhecido a importância da memorização de data tão significativa, apesar de não ter 266 
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recebido o mesmo tratamento no CA, tendo obtido somente cinco (5) votos a favor; 267 

afirmou ser a oportunidade de mostrar independência e maturidade enquanto 268 

Instituição no processamento dessa inclusão, como tantas outras datas já constantes no 269 

referido calendário; alegou que a questão feriado, em momento algum ter sido 270 

proposta, sendo inócua a discussão; reforçou a proposição, solicitando reconsideração da 271 

decisão do CA pela não inclusão da data no calendário, e acentuou a UEPG ter 272 

responsabilidade dentro da sociedade na discussão dos temas centrais ao nosso Estado; 273 

finalizou afirmando que a marcação no calendário seria uma forma de protesto. O 274 

Conselheiro Gabriel Andrade Schleder se reportou a ampla discussão no CA acerca do 275 

assunto que tratou basicamente do calendário ter o papel de aparato técnico dentro da 276 

UEPG; expressou sentimento de estranheza ao constatar texto postado em rede social 277 

sobre debate daquela última reunião, onde haveria declaração imputada a sua pessoa, 278 

a qual garantiu tratar-se de inverdade; manifestou não entendimento a respeito da 279 

proposição, quando justificada que nos próximos anos a data cairia na sexta-feira, 280 

sábado e domingo, solicitando que lhe fosse esclarecido; alegou que o debate seguia 281 

outra direção já que o movimento e a questão do dia vinte e nove, nada teriam em 282 

comum com a inserção daquela data, e que o fato do não aceite à inserção não 283 

caracterizava discordância ao movimento; ratificou o calendário universitário ser um 284 

documento altamente técnico e institucional de auxílio às atividades da UEPG, o qual 285 

deveria ser tratado como tal, não abrindo precedente desnecessário. Na sequência, o 286 

Conselheiro Amazonas Santos Neto reforçou a argumentação do Conselheiro Gabriel 287 

Andrade Schleder, endossando que a função do calendário universitário seria de cunho 288 

administrativo-acadêmico. A Conselheira Rosiléa Clara Werner usou da palavra para 289 

lembrar que não se trata de data comemorativa, nem especificidade da UEPG e sim de 290 

todos os educadores do Estado do Paraná, data essa de grande luta para o movimento 291 
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de educação do Paraná; defendeu se tratar de dia letivo, que o calendário seria uma 292 

das formas de mostrar o planejamento da UEPG e que a inserção proposta não viria a 293 

ferir nenhuma outra situação a não ser lembrar o dia de luta e reconhecimento da 294 

educação do Paraná. Próxima a se manifestar, a Conselheira Silvana Maura Batista de 295 

Carvalho, declarou ter sido relatora do assunto na Câmara de Graduação do CEPE e 296 

argumentou que o voto favorável à marcação da data seria questão que iria além de 297 

questões técnicas e outras preocupações; atestou agressão sofrida pelos servidores 298 

públicos, que foram atingidos na sua identidade e feridos na sua competência; citou a 299 

questão cultural, a qual seria construída na coletividade, como a sociedade cristã que 300 

tem inúmeras datas marcadas no calendário, com o objetivo de preservar na memória e 301 

na história, garantindo a identidade de ser; após argumentação, finalizou justificando 302 

voto favorável. Dando sequência a discussão da matéria, o Conselheiro Robson Laverdi 303 

falou sobre a importância na retomada da questão, aceita por um Conselho e rejeitada 304 

por outro; declarou sobre debate junto a servidores docentes, os quais, alegou, que 305 

depois da ciência da rejeição à inserção no calendário de data memorativa, estariam 306 

clamando por reconhecimento à luta de todos os servidores públicos do Paraná, mesmo 307 

que se desse através de registro simbólico; continuou sua fala, apresentando testemunho 308 

próprio de participação no ato público do dia 29 de abril, narrando inclusive o que 309 

presenciou e sentiu naquele episódio; justificou o acompanhamento aos votos favoráveis, 310 

asseverando ser a oportunidade histórica da UEPG rever posições contrárias à luta dos 311 

docentes e do Conselho dizer sim à dignidade e à identidade dos professores e servidores 312 

da Universidade. Em seguida o Conselheiro Luis Fernando Cerri discorreu sobre a história 313 

dos calendários, das ciências humanas, exatas e naturais, questões técnicas e políticas; 314 

rejeitou a ideia de poder ser neutro ou não em relação ao calendário, ressaltando a 315 

necessidade da reflexão a respeito dessa neutralidade e do direito de memória. O 316 
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Conselheiro Luiz Laertes de Freitas parabenizou a proposição, enaltecendo o significado 317 

da data referida para os servidores públicos e sociedade paranaense, se referindo à 318 

Universidade como parte integrante de uma comunidade que colabora com tributos; 319 

alegou ser positiva a inserção da data no calendário, defendendo que a simbologia 320 

estaria representando o ato de repúdio do governo à sociedade paranaense, o qual 321 

nunca deverá ser esquecido; justificou assim, seu voto favorável à proposta apresentada. 322 

O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior manifestou-se para apresentar fato 323 

técnico e posicionamento a respeito da discussão; afirmou ninguém ter-se posicionado 324 

contrário a luta dos docentes, servidores, estudantes e todas as pessoas presentes na 325 

batalha campal, e que seria indiscutível o sentimento de solidariedade geral; apresentou 326 

ainda informações a respeito de inúmeras solicitações de inclusão de datas no calendário 327 

geral da Instituição, encaminhadas à Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD, as quais 328 

teriam sido devidamente analisadas e instruídas no sentido de esclarecer que o 329 

calendário universitário seria um espaço administrativo, com marcação ainda de feriados 330 

nacionais instituídos por Lei; defendeu que a memória se constrói no cotidiano e que 331 

seria dever e obrigação dos docentes, trabalhar junto aos seus alunos na recuperação da 332 

respeitabilidade de todo o funcionalismo público e fundamentalmente daqueles que 333 

exercem a função de docência; declarou que em reunião departamental o mesmo 334 

pensamento já teria sido expressado e que, portanto, não seria possível generalizar em 335 

uma (1) apenas, a vontade dos docentes, justificando assim voto contrário a proposição. 336 

O Conselheiro Raphael Vieira Lopes expressou certa indecisão no voto, e para melhor se 337 

posicionar, solicitou explanação mais abrangente em relação a pontos citados como 338 

politização e consequências da inserção da data no calendário, alegando não serem 339 

justificativas plausíveis para a negativa de aceitação à proposta. Mais uma vez solicitou 340 

a palavra o Conselheiro Gabriel Andrade Schleder, para expressar respeito e parabenizar 341 
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a fala anterior, também reiterou seu posicionamento já expresso e relatado, definindo 342 

como apelativa a afirmação de que aqueles que não se pronunciaram estariam contra a 343 

memorização do ocorrido. Nesse momento a Presidência interviu, alertando o avançado 344 

do tempo de discussão. Seguindo a ordem de inscrições das falas o Conselheiro Ariangelo 345 

Hauer Dias afirmou que no seu modo de ser prático e justo não se sentia a vontade 346 

diante de colocações publicadas em rede social, que classificava como fingimento ou 347 

neutralidade a atitude de alguns membros do Conselho; declarou sobre suas convicções 348 

serem claras, técnicas e acima de tudo dentro da justiça; explanou a respeito do correto 349 

âmbito e forma de onde deveria ocorrer um movimento, e da total liberdade que seria 350 

dada à comunidade universitária de manifestação dentro da Instituição; depôs 351 

abominar o ocorrido no dia 29 de abril e radicalmente a favor de que houvesse 352 

manifestação pela comunidade universitária, porém, seria veemente contra a inserção 353 

da data no calendário universitário; questionou a existência da ideologia defendida, 354 

considerando ter sido citado que no caso do Governo de Estado mudar de opinião, seria 355 

solicitada a retirada da data de memorização do calendário universitário, alegando ser 356 

essa uma atitude puramente política; finalizou afirmando que a personalidade do 357 

calendário deveria estar vinculada a todas as esferas da comunidade universitária. 358 

Manifestou-se o Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, que observou 359 

positivamente estar sendo usado o espaço do Conselho para ser exercitada a democracia 360 

e autonomia universitária na discussão do tema; declarou ter amadurecido sua posição 361 

sobre a questão desde o debate na última reunião do CA, explanando a respeito do 362 

movimento político, das atitudes do governo e suas consequências; defendeu a 363 

proposição como forma de posicionamento atento dos servidores públicos, de resistência 364 

e contraposição ante qualquer projeto autoritário do Governo. O Conselheiro Ricardo 365 

Diniz Correia de Almeida se reportou a sua participação no CEPE em discussão sobre o 366 
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tema e defendeu a proposição no sentido de que seria e deveria ser tratada 367 

politicamente, pois assim, com essa atitude os servidores e a Instituição receberiam mais 368 

respeito do Governo. Em seguida o Conselheiro Luis Fernando Cerri corroborou com as 369 

afirmações anteriores de defesa da importância do debate pela incorporação da data 370 

memorativa no calendário universitário e esclareceu alguns pontos da sua fala anterior, 371 

os quais julgou não terem sido corretamente compreendidos se consideradas 372 

manifestações a respeito. Novamente se manifestou o Conselheiro Raphael Vieira Lopes 373 

para ressaltar a relevância do debate, da divergência de opiniões que traz discussão 374 

importante de formação política para o crescimento acadêmico dos representantes 375 

discentes, membros dos Conselhos Superiores; finalizou defendendo que conforme as 376 

datas constantes do Calendário Nacional foram instituídas por Lei Federal, dentro da 377 

Universidade as Resoluções emitidas teriam poder de Lei Institucional no âmbito 378 

universitário. Pela terceira e última vez se pronunciou o Conselheiro Gabriel Andrade 379 

Schleder que ratificou com veemência sua fala anterior, afirmando estar certo de que 380 

todos estariam pensando no melhor para a Instituição. Também para sua última 381 

manifestação, o Conselheiro Raphael Vieira Lopes repetiu pedido de esclarecimento a 382 

respeito das consequências negativas trazidas à UEPG no caso da inserção da data no 383 

calendário, justificando que a fundamentação do seu voto dependeria da resposta. 384 

Pediu aparte o Conselheiro Gabriel Andrade Schleder para solicitar que também fosse 385 

esclarecida a argumentação de que a comunidade universitária teria ganhos tendo 386 

atitude mais dura e enfrentadora perante o Governo. Finalizadas as inscrições de fala e 387 

no intuito de dar encaminhamento à votação, a Presidência passou a palavra ao 388 

Conselheiro relator da matéria. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis declarou ter criado 389 

perfil e fazer uso das redes sociais como canal de fonte de informação, maior 390 

proximidade e troca de opiniões junto à classe a qual seria representante, dos agentes 391 
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universitários, com a intenção de socializar e valorizar o debate; exaltou a importância 392 

da discussão e do debate dos anseios da comunidade universitária e da sociedade pelos 393 

Conselhos Superiores da Instituição, esperando que a comunidade se sinta realmente 394 

representada em todas as suas instâncias, técnica, docente e acadêmica; encerrou sua 395 

fala clamando pela aprovação da proposta. Após finda discussão, o Senhor Presidente 396 

colocou em votação a matéria, solicitando aos Conselheiros que votariam a favor da 397 

proposta do relator permanecessem como estavam e aos que votariam pelo 398 

indeferimento da proposição se manifestassem levantando o braço. Contados os votos, 399 

sem abstenções, por maioria dos votos registrou-se a rejeição à inserção da data de 29 de 400 

abril no calendário universitário. A Presidência salientou o avançado da hora, indagando 401 

se os conselheiros concordavam na prorrogação da reunião em meia hora para que não 402 

houvesse necessidade de retorno na parte da tarde; havendo concordância geral, deu 403 

continuidade aos trabalhos, chamando o próximo assunto, sobre o Regimento da Casa 404 

do Estudante Universitário - CEU da UEPG, PROCESSO Nº 15.819/2014, item 15 da 405 

pauta, solicitado destaque pelo Conselheiro Robson Laverdi que resgatou pontos da 406 

decisão do CA para clareza dos demais Conselheiros; alegou que enquanto 407 

representantes, terem sido convencidos da urgência da CEU ter um regulamento interno 408 

aprovado, já que a UEPG estaria assumindo a responsabilidade pela Casa; relatou 409 

terem feito críticas à construção do referido documento, questionando o relator sobre a 410 

taxa de cobrança aos estudantes usuários do espaço à qual seriam contrários, e 411 

descreveu ainda, visita in loco à CEU-UEPG; quanto à cobrança da taxa contou que 412 

teria sido acordado sobre adequações na redação do texto, as quais não estariam lhe 413 

parecendo claras; apresentou como outro ponto acordado no CA, de que devido a 414 

urgência, o documento seria aprovado com a condição e garantia em assumir um 415 

debate no ano de 2016, para revisão do regulamento, inclusive com participação 416 
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significativa dos estudantes; declarou parecer favorável à aprovação e à modificação 417 

feita, solicitando registro em ata do compromisso assumido. Assumiu a palavra o 418 

Conselheiro relator Miguel Archanjo de Freitas Júnior que ressaltou ser importante 419 

esclarecer pontos declarados que não estariam claros na matéria; após esclarecimentos 420 

explanou a respeito do Conselho Administrativo da Casa do Estudante - CONACE e suas 421 

responsabilidades, como também sobre o cronograma emergencial estabelecido em 422 

conjunto com a Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM, para atendimento à 423 

manutenção daquela casa. Já em fase de encaminhamento da matéria para votação, o 424 

Conselheiro Robson Laverdi apresentou razões que teriam levado pontos para discussão, 425 

afirmando estar sendo cumprido o papel de Conselheiro que seria encaminhar 426 

demandas aos Conselhos, as quais seriam cruciais ao melhor desenvolvimento da 427 

Universidade. Aceitos os esclarecimentos, o Senhor Presidente colocou em votação a 428 

matéria, a qual recebeu aprovação por unanimidade; passou ao último assunto da 429 

pauta, item 17, referente ao PROCESSO Nº 17.118/2015 que trata da proposta para o 430 

Calendário Universitário da Universidade Estadual de Ponta Grossa, para o ano de 2016, 431 

o qual esclareceu a Presidência já ter sido analisado e aprovado pelo CEPE e CA. O 432 

relator Conselheiro Raphael Vieira Lopes fez um breve relato a respeito da matéria e de 433 

adequação sugerida enquanto relator acerca de recesso acadêmico e administrativo no 434 

mês de agosto; indagou ao Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior sobre a 435 

ausência de registro no calendário, de informações pertinentes ao Campus em São 436 

Mateus do Sul. Justificou-se que o motivo se deu por questões de término de convênio 437 

entre aquele município e a UEPG. Colocada a matéria em discussão, sem manifestações, 438 

o Senhor Presidente em seguida colocou em votação, recebendo aprovação por 439 

unanimidade. Esgotada a pauta e não havendo inclusões de outros processos, seguiu-se 440 

à palavra livre. Manifestou-se o Conselheiro Raphael Vieira Lopes para fazer um alerta 441 
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relacionado à segurança pública, relatando situação ocorrida dentro de transporte 442 

público e campus universitário em Uvaranas; informou que o meliante recebeu 443 

abordagem policial, e que após ter sido liberado, se dirigiu ao Campus Central repetindo 444 

comportamento ilícito. Em seguida o Conselheiro Gabriel Andrade Schleder ressaltou a 445 

importância da discussão em prol da segurança dentro do campus, corroborando com o 446 

manifesto anterior; reportou-se a ideia antiga de instalação de posto policial no campus 447 

universitário e que por questões da própria Polícia Militar, inviabilizou-se o projeto; 448 

exaltou a necessidade urgente de recuperação do projeto para rediscussão visto a 449 

utilidade para a comunidade universitária como os bairros em seu entorno. Sem mais 450 

manifestações à palavra livre, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos na 451 

última reunião do COU, bem como o trabalho realizado por todos os Conselheiros ao 452 

longo do ano, à comunidade universitária como um todo, formada pela administração 453 

da Universidade, seus gestores, docentes, pesquisadores, agentes universitários, 454 

acadêmicos e a comunidade que faz uso no seu dia a dia dos serviços prestados e 455 

espaços da Instituição; afirmou haver reconhecimento total do ano ter sido duro, difícil e 456 

atípico dentro da história da Universidade; declarou que após reflexões pessoais, 457 

profissionais e institucionais, poderia afirmar com certeza que por maior que tenham sido 458 

as dificuldades enfrentadas, todos os desafios foram superados, graças ao empenho, 459 

dedicação e postura de cada um, independentemente da opinião; apresentou como 460 

exemplo o COU, que representaria a Instituição como um todo, família heterogênea com 461 

cada um no seu papel e importância; justificou sua última fala do ano como 462 

agradecimento a todos os Conselheiros e à comunidade, acreditando que o ano de 2016 463 

também não iria ser fácil, porém com o apoio de todos da administração conseguiria 464 

superar; em nome da Reitoria reforçou convite para a festa de encerramento de final de 465 

ano, para a qual, esclareceu, não estariam sendo usados recursos da Instituição, pois 466 
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todos os demais insumos usados seriam oriundos de ação entre amigos; finalizou 467 

desejando Feliz Natal e Próspero Ano de 2016 a todos e suas famílias. Não havendo 468 

nada mais a tratar, às doze horas e trinta e cinco minutos, a Presidência agradeceu a 469 

presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, 470 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 471 

assinada pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas, 472 

dezessete de dezembro de dois mil e quinze. 473 
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